

El Nuevo

DIARIO ROJENSE

Año XX - N° 7.150 - Rojas Bs. As. - Domingo 14 de Septiembre de 2025
Edición de 16 Páginas - Precio ejemplar: \$ 1.000,00



CIENT AÑOS, TRES GENERACIONES, LA MISMA PASIÓN.

GEAR

Seguinos en redes comunicacion.gearsa

SOCIEDAD

P. 2 Y 3

El cariño de la comunidad acompañó la Caminata por la Inclusión

En un acto lleno de amor y solidaridad centenares de vecinos se acercaron en la tarde de ayer a la Plaza San Martín para acompañar la propuesta de la Escuela Especial 501, que estuvo enmarcada en los festejos por los 61 años de la institución y los 76 de la modalidad.



ANAHÍ BADÍA Y

VIRGINIA PASQUALI

P. 8 Y 9

Día de la catequista: “Dar a conocer a Dios a través del amor”

LORENA SAVI Y KARINA

ARRUFAT, DE LA SAD

P. 4 Y 5

“Nuestro trabajo fundamental es garantizar el derecho de todos los docentes”

SOCIEDAD

P. 12

Infancias Libres: Un lugar de contención para niños en situación de abrigo

FÚTBOL LOCAL

P. 14

Arranca la fecha nueve y hay superclásico

ROLO MARTÍNEZ, DE FUL TITO

P. 12

“Siempre invertimos para brindar un servicio de excelencia”

LA COLUMNA DEL PSICÓLOGO JAVIER LAZZATI

P. 10

Pandemia: Problemáticas y consecuencias que aún hoy afectan a los seres humanos

POLÍTICA

HCD: El ejecutivo definirá sobre el aumento a los municipales

El proyecto de resolución por un aumento del 15 por ciento a los empleados del municipio presentado por el Bloque de Concejales de Unión por la Patria fue aprobado con modificaciones en la sesión del jueves y ahora será tratado por el ejecutivo.

En nuestra edición de ayer cometimos un error al mencionar que había sido aprobado el quince por ciento de aumento a los empleados municipales por parte del Concejo Deliberante, sin embargo se trató de proyecto de resolución que fue presentado por el Bloque de Concejales de Unión por la Patria.

Para ser más específicos en cuando a lo acontecido en la sesión del jueves, que se llevó a cabo en la sala "Nicolás Germán Calderone", el Bloque de Concejales de Unión por la Patria presentó ante el Concejo Deliberante un proyecto de resolución para que sea tratada la posibilidad de que los empleados municipales reciban un aumento en su sueldo, señalando más precisamente que el sala-



rio se incremente en un 15 por ciento.

En el informe publicado este sábado fue señalado por este

medio que dicho proyecto fue aprobado, aunque con modificaciones, y es importante aclarar que dicha aprobación no

indica que los empleados del municipio pasarán a cobrar ese porcentaje a futuro.

Lo que nos vemos obligados a aclarar, para que no existan malos entendidos, es que este proyecto de resolución fue aprobado por el Concejo Deliberante sea tratado por el Ejecutivo Municipal, que ahora deberá definir si es que el mismo será del porcentaje que indica la resolución, o se puede llegar a ser en otra escala.

Cabe señalar que este aumento también dependerá de una definición a partir de paritarias, donde iniciarán las conversaciones el ejecutivo con los gremios representes correspondientes.

POLÍTICA

Se incendió un auto cerca de la localidad de Los Indios

El hecho ocurrió en la mañana de ayer cuando por cuestiones que se están evaluando se prendió fuego un vehículo que transitaba por la Ruta 30, debiendo intervenir el cuerpo de Bomberos Voluntarios de Rojas.

En horas de la mañana de ayer los servidores públicos alertaron sobre un incendio de un automóvil, hecho que se produjo sobre la Ruta 30.

En la mañana de ayer, por cuestiones que son motivo de evaluación, se produjo un incendio de un auto en la Ruta Nro. 30, más precisamente en cercanías a la localidad de Los Indios, dentro de lo que es la jurisdicción Rojas.

Según informó el medio colega Globo Rojo el alerta ingresó al Cuartel de Bomberos Voluntarios sobre las 7:00 horas, es así que inmediatamente partió hacia el lugar la Unidad Número 26 con su dotación completa.



El vehículo incendiado es un VW Vento, que era conducido por el Jefe de Policía del Destacamento de Los Indios, que

estaba llegando al lugar para prestar sus servicios diarios. Afortunadamente no hubo que lamentar lesiones de gravedad.

El Nuevo
DIARIO ROJENSE

FUNDADO EL 1 DE AGOSTO DE 2004

Director Propietario:
LUIS DARIO MINADEO

APARECE DE LUNES A DOMINGO
Dirección Nacional del Derecho del Autor

Registro DNDA N° 80680575

Redacción, administración,
departamento, publicitario y
talleres propios en Lavalle 471

ROJAS - Buenos Aires -
República Argentina
Tel. Diario: (02475) 466000 -
Radio: 433433

ALCANCE REGIONAL

La tarifa de publicación de los
edictos judiciales es un 40% mayor
al valor de publicación en el Boletín
Oficial, según lo autorizado por la
Suprema Corte de Justicia de la
provincia de Buenos Aires

LA NOTAS FIRMADAS NO
REFLEJAN NECESARIAMENTE LA
OPINIÓN DEL EDITOR

SOCIEDAD

La comunidad a pleno acompañó la caminata por la inclusión

En un acto lleno de amor y solidaridad centenares de vecinos se acercaron en la tarde de ayer a la Plaza San Martín para acompañar la propuesta de la Escuela Especial 501, que estuvo enmarcada en los festejos por los 61 años de la institución y los 76 de la modalidad.



El sol no se quiso esconder esta vez, el clima fue el ideal, y el acompañamiento de los rojenses corrió en la misma dirección, todos condimentos que permitieron que la segunda Caminata por la Inclusión sea un éxito rotundo, similar a lo que había sucedido el año pasado, aunque ahora ganando en participantes, que se van sumando a esta movida que propone la Escuela Especial 501 y que sin dudas ha llegado para quedarse dentro de los eventos

significativos de la ciudad.

En la tarde de ayer se llevó a cabo la segunda edición de la Caminata por la Inclusión, una hermosa propuesta que surgió por parte de la Cooperadora de la Escuela Especial 501 "Juan P. Cabodi" de nuestra ciudad para visibilizar las actividades que se realizan en el establecimiento y para coioraborar con el mismo en base a un aporte módico en lo económico por parte de los participantes del evento.

En esta oportunidad la Cami-

nata por la Inclusión comenzó a las 14:00 horas, donde centenares de personas se acercaron hasta la Plaza San Martín, donde se produjo la concentración.

Una vez reunida la gente en el espacio céntrico comenzó el recorrido hacia la Plaza de las Banderas, frente al edificio de la Escuela, donde se vivió una tarde fantástica, con juegos, sorteos y mucha música, con la participación de bandas, cantantes y grupos de baile, que no quisieron estar ausentes en

la cita.

Es importante señalar que esta segunda Caminata por la Inclusión estuvo enmarcada en los festejos por los 61 años de vida de la Escuela Especial 501 "Juan P. Cabodi" y por los 76 años de la modalidad, en tanto hay que resaltar también que no faltaron a la convocatoria los concurrentes de los diferentes espacios que trabajan con personas con discapacidad, como el Taller Protegido y el Centro de Día "Sueños de Vida".



www.coopcarabelas.com.ar



SOCIEDAD

Infancias Libres: Un lugar de contención para niños en situación de abrigo

Las profesionales Paula Obrador, Camila Minadeo y Daiana Tonomi son tres de las integrantes del equipo interdisciplinario que coordina este espacio que funciona en nuestra ciudad y quienes en diálogo con El Nuevo en Radio contaron como nació el proyecto en tiempos de pandemia. "Nos definimos como un hogar distinto, como una gran familia ampliada", expresaron.

El próximo viernes 19 de septiembre se realizará en nuestra ciudad una importante jornada informativa para la comunidad propuesta por el Hogar Convivencial Infancias Libres, un espacio que tienden a brindar contención a niños, niñas y adolescentes que están atravesando por diferentes problemáticas familiares y por disposición de la justicia no puede seguir conviviendo justamente con ellas.

La jornada llevará como nombre "El camino hacia la adopción: una guía para la comunidad" y se desarrollará entre las 17:00 y las 19:00 horas en el Centro Cultural "Ernesto Sábato", contando con el acompañamiento del Colegio de Abogados del Departamento Judicial Junín.

En el marco de la presentación de esta charla y de explicar



el funcionamiento del espacio fue que nos visitaron en Radio Rojas las profesionales Paula Obrador, Camila Minadeo y Daiana Tonomi, integrantes del

equipo interdisciplinario que coordina las actividades.

La abogada Paula Obrador comentó que "Infancias Libres es un hogar convivencial que actualmente alberga a diez niñas y niños que son general en general adolescentes que están en una situación de abrigo judicial".

2Infancias comenzó siendo un trabajo comunitario durante la pandemia en el momento en que los chicos quedaron sin clases y además sin acceso a su almuerzo o desayuno, así fue que un grupo de trabajadoras comunitarias, y después se fue transformando en este proyecto

que desarrollamos hoy en día", sostuvo.

Señaló además que "a raíz de la demanda de las familias que se encontraban en situación de aislamiento se hizo primero un observatorio de violencia, y después pasó a ser un centro de día para niños, con talleres, donde los chicos podían ir a pasar la tarde".

"La misma demanda y la misma necesidad de la ciudad, que muchas veces no se ve, y no es palpable, sobre todo en el radio centro, hizo que nos viéramos necesitadas de gestionar este espacio para albergar a algunos niños que estaban en la situación de no poder permanecer con sus familias por distintos conflictos", explicó la profesional.

Indicó también que "En un trabajo coordinado con el servicio local de Rojas y se hizo un convenio con el organismo de niñez de la provincia de Buenos Aires, donde ellos nos autorizar a funcionar como Hogar."

UN HOGAR DISTINTO

Daiana Tonomi, de profesión psicóloga, consideró que "nos definimos como un hogar distinto, como una gran familia ampliada, donde contamos con trabajadoras comunitarias, que son las cuidadoras, las que realizan la tarea de estar

TRÁNSITO 

++++



SIN CASCO NO HAY MOTO

TOLERANCIA CERO.

OPERATIVO DE CONTROL, MULTAS Y SECUESTRO DE MOTOS.

DIRECCIÓN DE TRÁNSITO  MUNICIPIO DE ROJAS



INSUMAT
MATERIALES PARA LA CONSTRUCCION

02475 466749

LARREA 145 - 2705 (ROJAS)
insumat@rojasnet.com.ar

SOCIEDAD

todo el tiempo con ellos, porque para nosotros las políticas de cuidado son muy importantes, y desde el lugar que nosotros llamamos la ternura, que es un concepto que nos guía mucho, y lo pensamos en términos de la acción, no simplemente desde lo romántico".

"Desde la escucha de los chicos y chicas tratamos de ir haciendo nuestro trabajo de contención, también trabajamos con las familias, porque tenemos muchos chicos que son de diferentes lugares de la región, por ende articulamos con otros servicios locales, y en ese momento donde nosotros somos un puente entre ese lugar del cual salieron y hacia donde van a ir, porque algunos pueden ir en adopción y otros casos se trabaja para que vuelvan a su centro de día", subrayó.

"Esas familias y esos lugares de donde vienen son importantes porque pertenecen a su identidad, eso es relevante para lo que será su futuro, porque si no sabemos de donde venimos, no arraigamos, no sanamos, difícil ir para adelante", agregó.

En este orden Paula Obrador explicó que "todo sistema de abrigo tiene varios pasos, la primera instancia es administrativa y la gestión al servicio local, que es el organismo encargado de tomar la decisión cuando existe una vulneración de los derechos del niño o del interés superior del niño, y de allí el servicio local pone en movimiento todo el aparato o las estrategias para poder abrigar a ese niño".

"Después, según la medida que se tome, requiere por ley, un control judicial, entonces esto se eleva al juzgado de familia competente, para que revise esta medida que toma el servicio local y termine dando el visto bueno. Por esto es que trabajamos en forma coordinada con los servicios locales de los distintos distritos, porque quien coordina todo es el servicio zo-

nal", indicó.

Daiana Tononi señaló que "hoy en día el cupo de infancias, como somos un hogar reciente y también pequeño, es de diez lugares, que ya están ocupados, o sea que es evidente que la demanda es alta y es diaria, entonces como equipo revisamos si pueden entrar, si están dadas las condiciones, sobre si están dadas las condiciones para que se garantice que ese chico será cuidado y se le garantizarán todos los derechos".

Abogada de profesión, Camila Minadeo, puntualizó que "al trabajar con niños en situación de vulnerabilidad nosotras mismas somos quienes informamos sobre determinada situación, con lo cual se crea un engranaje con el servicio local. Esto quiere decir que desde nuestro lugar también hacemos un abordaje territorial, o sea que hay un trabajo de ambos lados con el servicio local".

TRABAJO TERRITORIAL

"En nuestro trabajo territorial junto a los organismos del estado locales se va dando la posibilidad de ir creando dispositivos nuevos junto al servicio local, como por ejemplo la crianza compartida, familias o mamás que quizás no están pudiendo materner porque no están dadas las condiciones, entonces se va generando un acompañamiento como equipo para tratar de no llegar a la medida de abrigo que ya es una decisión excepcional, que es la que se toma en última instancia, porque la medida de abrigo se toma cuando ya se agotaron las estrategias para que el niño permanezca dentro de su seno familiar", agregó.

"En el caso de los chicos que no son de Rojas, pasa que llegan a un lugar distintos, a una casa que no conocen, por eso es buscamos trabajar desde el amor, para que los pibes la pasen lo mejor posible, se les da

una bienvenida, se conversa sobre con quien quieren dormir, muy distinto a lo que eran las instituciones de otros momentos, acá se aborda desde un lugar de la familiaridad", indicó Camila.

Daiana destacó que "cada niño que ingresa tiene garantizado espacio terapéutico, que es una garantía que le da el hogar, y dentro mismo de la funcionalidad institucional hay como especies de asambleas entre ellos, o sea que dentro de la complejidad de cada situación hay mucha escucha, saber de sus deseos, garantizando siempre su identidad".

CUANDO LLEGAN
LOS NIÑOS AL HOGAR

"Generalmente las situaciones extremas por las cuales el niño llega a esta medida de abrigo es cuando existen amenazas, vulneración de derechos, violencia familiar, quizás hay padres con problemas de consumo o presos, o no hay un adulto que pueda llevar adelante el cuidado responsable de ese niño o niña", apuntó Camila.

"No solo nos referimos a la familia como el papá y la mamá, a veces hay tíos o abuelos que pueden hacerse cargo de esa situación, se trata de agotar dentro del plano familiar la posibilidad de que el niño permanezca dentro de la familia, cuando ya eso no es posible se toma la decisión de abrigar", indicó Paula.

En este orden aclaró que "si es que la familia no quiere, empieza a regir el interés superior del niño, que no es solamente lo que el niño quiere que todas sus garantías y derechos se respeten, entonces por más que haya una resistencia por parte de la familia, si no pueden garantizar esa satisfacción, su integridad física, emocional, su educación, la alimentación, se termina llegando a esa medida".

Todo esto se trabaja previa-

mente, donde hay actores alrededor que van analizando la situación, viendo la manera de ir buscando soluciones, empleando diferentes estrategias, apoyo, y si es que no se cumple con determinado objetivo se lo va tomando como referencia, siempre se intenta agotar todas las instancias", manifestó Camila.

Paula Obrador señaló que "el escenario es tan complejo, más aún en la coyuntura social que tenemos, que muchas veces sucede que se va armando el plan de acción sobre la marcha, entonces muchas veces existe una disonancia en las voces institucionales, lo bueno para nosotras es que se nos escuche, porque generalmente es una mirada más disruptiva de la que tienen quizás otros organismos".

Camila sostuvo que "en ese marco no se trata solamente de sumar nuestras voces como equipo, o nuestra mirada en particular, sino que se contemplan las voces de los niños, que son justamente quienes deben saber que sus derechos son garantizados".

Paula Obrador explicó también que la medida de abrigo es temporal, muchas veces se dispone el abrigo en la urgencia y después los niños vuelven con sus familias, en otros casos no es posible, y es cuando se decreta el estado de adoptabilidad, que es justamente el tema de la charla que vamos a abordar el próximo viernes".

Para terminar indicaron que "somos una asociación civil que dependemos en gran parte del aporte que el estado hace por cada niño que está abrigado, pero también dependemos del aporte que puede hacer la comunidad como socios, por eso es que siempre estamos invitando a asociarse y a pagar la cuota mensual que es de 2 mil pesos, que es un monto muy bajo, pero que a nosotros nos sirve para seguir trabajando con nuestras infancias".

HIERROMAG

Chapas/ Plegados/ Hierros/ Portones levadizos

Ferretería

Av. Moreno 102, Rojas.

Cel. 2475 425165 Mail: hierromag@hotmail.com



Transporte
El Resero
logística / distribución

► SEMI-REMOLQUE
► CARGAS GENERALES
► COMISIONES

UNIDADES EQUIPADAS CON MONITOREO SATELITAL



ROJAS (CENTRAL): DEP Avda. San Martín 375 -
Tel. (02475) 433976 | 433975

gustavo@transporteelresero.com - pablo@transporteelresero.com
- analia@transporteelresero.com

ANAHÍ BADÍA Y VIRGINIA PASQUALI

Día de la catequista: “Dar a conocer a Dios a través del amor”

Las catequistas de la Parroquia San Francisco de Asís visitaron El Nuevo en Radio para contar como se transita esta tradición tan particular del catolicismo, mayormente relacionada con los niños y niñas. Hablaron de su propia formación, los contenidos y las herramientas que utilizan para llegar con un mensaje cargado de fe y esperanza.

El pasado 21 de agosto se conmemoró el Día de la Catequista, efeméride del plano religioso que nos impulsó a conocer como se transita esta tradición del catolicismo en estos tiempos, sobre quienes son las personas que en nuestra ciudad dedican parte de su vida a llevar la palabra de Dios a niños y niñas, buscando guiarlos a través de un mensaje de fe, apelando a la contención y a la escucha constante.

Mariana Romera es la coordinadora de la catequesis en nuestra ciudad, y es quien nos permitió acceder a dos de las varias catequistas que tenemos en la ciudad, en referencia a Anahí Badía y Virginia Pasquali, quienes tuvieron la gentileza de acercarse a los estudios de Radio Rojas para introducirnos en este mundo maravilloso, donde la enseñanza se conjuga con la realidad de las niñeces de estos tiempos.

Anahí Badía nos cuenta como se inició en este camino: “Decidí involucrarme en esto de la catequesis porque justo mi sobrina cumplía ocho años, y como siempre fui a la parroquia, y vi que era una linda posibilidad de involucrarme y dar a conocer el mensaje, así que comencé siendo la catequista de



ella, y después fue surgiendo la posibilidad de seguir ampliando. Fue todo muy nuevo para mí porque no tenía experiencia en chicos y hoy puedo decir que es algo maravilloso”.

“Comencé porque le tocaba empezar a mi hijo, así que ese fue el primer grupo, aunque también se dio por una promesa, ya que llegó una sobrina para toda la familia, y justamente esa promesa era que iba a dar hasta que terminase con mi última sobrina”, comentó Virginia.

COMO SE FORMAN LAS CATEQUISTAS

Respecto a la capacitación de las catequistas Anahí indicó: “Arranqué sin preparación, pero a la vez me fui instruyendo en la parte del catolicismo, igualmente nos brindan unos libros que lo tomamos como guía sobre los diferentes temas, y generalmente sucede que los chicos llegan, hacemos una merienda, hablamos de distintas cuestiones, y después comienza la clase, siguiendo la guía, que la podemos

profundizar con videos y juegos”.

“También hay cursos de catequistas que nos están ofreciendo, así que hay fines de semana en los cuales concurrimos para prepararnos un poco, también Mariana nos propone algunos encuentros con otras catequistas de la diócesis, que también son importantes en la formación”, agregó.

Virginia Pasquali sostuvo que “se busca llevar el mensaje desde el amor, y como van cambiando las realidades de nuestra comunidad es muy importante para nosotros como catequistas ser abiertos y escuchar al otro, ser empáticos con los niños, las niñas y las familias que se nos acercan”.

“La catequesis está armada en tres años, inicia a los 8 años, son dos años para la formación de la primera comunión y después uno adicional para la confirmación, y la inscripción está abierta siempre, o sea que si alguna familia se quiere acerca en cualquier momento lo puede hacer, lo mismo en el caso de los adultos”, explicó Virginia.

CUANDO COMIENZA LA CATEQUESIS

Anahí Badía comentó que “Por lo general se arranca a los

Hay un préstamo esperándote

Mitre N°385 221-507-0356

¡Llamanos! 464-859

@mejorcredito

Mejor Crédito

desde 1934 generando iniciativas, acompañando y aportando al desarrollo local, cumpliendo un rol social.

CLYFER

SERVICIOS COOPERATIVOS

Eléctricidad Distribuidora de energía Urbana y Rural

NPlay internet - tv Rojas, Carabelas y Zona Rural

Pavimentación Provisión de hormigón y construcción.

Agua Potable Rafael Obligado

Sociales Sepelios

CLYFER

ANAHÍ BADÍA Y VIRGINIA PASQUALI

8 años, pero si se comienza más tarde y no hay tanta diferencia en la edad se pueden incorporar al mismo grupo, en el caso de gente más adulta se arman grupos aparte. Puntualmente lo que se hace es la preparación para los sacramentos, es así que se inicia a esa edad con la comunión, y después un año más para la confirmación”.

“La comunión se trata de recibir a Jesús, que es lo que hacemos todos los domingos en la liturgia, donde recibimos el cuerpo de Jesús en la eucaristía, y en el otro año nos preparamos para recibir el Espíritu Santo, que es ya el espíritu de Jesús, o sea que en los dos sacramentos recibimos una partecita de Dios, tanto a su hijo como a su mismo espíritu”, puntualizó.

“No es un camino fácil, pero es muy lindo -sostuvo Virginia-, es un espacio donde ponemos todo el amor, y en el medio existe una preparación, no solo para los chicos, como lo mencionaba antes, sino también para los catequistas, que tenemos que preparar las clases, con dinámicas que cambiaron respecto a años anteriores”.

Virginia Pasquali expresó también que “hay cosas tan abstractas en la lectura de la palabra, que es muy importante poder bajarlas a estas edades, donde quizás son muy pequeños para comprender este lenguaje, entonces es bueno que vayan apareciendo estas herramientas en internet que nos compartimos con las catequistas, también Mariana (Romera), que es la coordinadora, organiza reuniones donde transmitimos cada nuestras experien-

cias para ir viendo la mejor manera de ir comunicando esto que es tan abstracto, para que sea más concreto para ellos”.

ADAPTARSE A LAS NUEVAS REALIDADES

“En el proceso de las clases hay que adaptarse a estas nuevas realidades, a lo que los chicos necesitan, por eso nos compartimos esas dinámicas, para que a ellos le sea más fácil aprender, y que también se puedan divertir, y por supuesto ser muy empáticos, siempre ofrecer una escucha amorosa a lo que le está pasando a ese nene, nena, a esa familia, siempre desde el amor y no desde del prejuicio”, manió.

Anahí Bahía consideró que “cada niño es un mundo diferente, un niño es un regalo de dios, del cielo, son un mundo maravilloso, cada uno con sus dones, y enfatizamos por supuesto en que cada uno se pueda manifestar como es, que esos dones lo puedan poner a disposición de los demás, porque todos tienen cosas maravillosas para ofrecer, y uno se reconforta con todo lo que entregan”.

“La catequesis es un espacio para la contención -subrayó Virginia-, porque ellos nos traen sus angustias, sus problemas, y nosotros lo abordamos diciéndoles que Jesús nunca nos abandona, que siempre nos estará acompañando en nuestro camino, y la vez nos involucramos con estas realidades y ayudamos a las familias, debemos estar atentas para entender y comprender cada una de las realidades que se nos presentan”.

Virginia Pasquali habló de la

cantidad de catequistas y de niños que participan en la ciudad: “La catequesis dura tres años, somos 31 catequistas en total y son 300 niños los que toman las clases en Rojas. Cada catequista pone su horario y disponibilidad, y las familias cuando van a anotar a los niños a la parroquia también eligen de acuerdo al espacio en que pueden uno y otro, y por supuesto que hay un montón de horarios, diferentes días, también hay catequistas que dan las clases en la parroquia y otras lo hacemos en nuestras casas”.

“No hay problema si es que en una familia no están bautizados, nosotros recibimos a niños y niñas de todas las escuelas, de toda la comunidad, incluso a todos los integrantes de la misma familia”, aclaró.

Respecto a la participación de los niños y niñas en las misas contaron: “La misa es importante para que ellos puedan empezar a comprender, más allá de quizás hay cosas que son abstractas y que son difíciles de entender, pero está bueno que ellos participen los domingos de la misa para que sepan sobre el sacramento que van a recibir”.

SALIDAS Y VIAJES CON LOS NIÑOS

Las catequistas contaron sobre las salidas que realizan con los niños y niñas: “En los últimos años lo que hacemos, mayormente con los chicos de confirmación, es empezar a que ellos plasmen lo aprendido, así que visitamos los Hogares de Ancianos, los merenderos, porque todo ese contenido lo dejamos adentro no nos sirve para nada,

ese amor lo tenemos que transmitir mediante distintos trabajos comunitarios, para que ellos también conozcan la realidad de nuestra comunidad”.

“Hemos juntado juguetes para el Día del Niño, organizamos colectas de ropa para alguien que necesite, y también hacemos encuentros especiales, como fue en el jubileo, que es un año de gracia, fecha para la cual nos invitaron a ir a San Nicolás con todos los niños, hubo chicos de toda la zona, y se realizó una peregrinación desde la plaza hasta el santuario y estuvimos todo el día, fue una experiencia hermosa, donde además intercambiaron mensajes con niños de otras diócesis”, indicó Anahí.

En el cierre de la charla, ambas catequistas expresaron el significado que tiene en lo personal este singular contacto con la niñez, en principio con la emotiva consideración de Anahí: “Para nosotras el hecho de dar catequesis es algo maravilloso, ellos nos brindan un cariño y un afecto que es incomparable, cada clase te sorprenden, nos hacen sentir que estamos en un mundo diferente

“En mi caso que doy los viernes, después de una jornada laboral larga, y de toda la semana, pero llegan los chicos y es como que me cambia todo, ellos tienen respuestas para un montón de cosas que nosotros no tenemos respuestas, es fascinante, por eso somos agradecidas de que las familias confíen en nosotras para que los podamos acompañar en este camino de la fe”, cerró Virginia.

MOLINO MOHAR S.A.

General Paz 301 - Tel. (02475) 466614 / Fax: 464476
C.P.: 2705 - ROJAS (B) - e-mail: trigo@clyfer.com.ar

ABDALA PROPIEDADES

Federico Abdala
Marillero Público · M.P.: 927

J. G. Muñoz 586 · ROJAS (B) ·
Tel. 02474-15563434 | 02475-433152
abdalapropiedades@gmail.com

LORENA SAVI Y KARINA ARRUFAT, DE LA SAD

“Nuestro trabajo fundamental es garantizar el derecho de todos los docentes”

Las integrantes del equipo de la Secretaría de Asuntos Docentes explicaron acerca del funcionamiento y los objetivos del organismo, siendo la cara visible de la Dirección en el territorio. Se refirieron a las nuevas normativas y a la agilidad en los trámites que permitió el formato de trabajo on line.

La recorrida semanal que realizamos por los diferentes establecimientos educativos transitará en esta oportunidad por un organismo singular, que no tiene una relación directa con la enseñanza a los niños en el aula, aunque sí con una comunicación con cada docente del distrito, llevando la responsabilidad, por ejemplo, de trabajar todo lo relacionado a las designaciones y al movimiento que se va produciendo durante el año dentro del ámbito.

La Secretaria de Asuntos Docentes, Lorena Savi, es quien nos explicó todos los detalles del funcionamiento del organismo, acompañada en su visita a El Nuevo en Radio por Karina Arrufat, Secretaria de Jefatura de Estado, siendo ambas integrantes del equipo de trabajo que cumple sus labores en una de las dependencias de la Escuela Primaria Nro. 1.

Lorena Savi es quien nos introduce en el funcionamiento del organismo: “La Secretaría de Asuntos Docentes es el organismo descentralizado de la provincia de Buenos Aires que trabaja todo lo referido las designaciones, actos público jerárquicos, todo lo que es el movimiento anual docente, lo que es acrecentamiento, puntaje e ingreso a la docencia, puntaje anual docente, titulares interinos, titularizaciones con destino definitivo”.

“Somos la cara visible en



el territorio de la Dirección de Gestión de Asuntos Docentes, nuestro director es Martín Pastrone, quien estuvo en marzo en el ciclo lectivo y es quien representa al ministro en los asuntos docentes”, añadió.

Puntualizó que “tenemos una responsabilidad invaluable y de mucha envergadura para cada uno de los docentes, porque tenemos muchos derechos que hacer cumplir y que garantizar, porque siempre considero que detrás de un derecho hay una obligación, por esto es que nuestro trabajo fundamental es garantizar el derecho de todos los docentes que tenemos en el distrito para que haya una mejor educación en los alumnos y alumnas”.

Karina Arrufat señaló que “en la SAD trabajan varias personas y nuestro plan de trabajo es de comunicación constante con las docentes y por supuesto con el organismo al cual dependemos, así que tenemos capacitaciones todas las semanas”.

En este marco indicó que “las circulares no se van renovando permanentemente, lo que sucede es que muchas circulares quedan en el tiempo, como por ejemplo la 1 del 2010 se creó ese año, y después hubo una pandemia, después estamos trabajando actualmente con los actos públicos digitales, cuando en aquel momento era todo de manera presencial y la Secretaría pegaba las planillas de designación en un pizarrón”.

EL FORMATO ON LINE

“Ahora la docente desde su domicilio, con un celu o una computadora puede postularse dentro de un rango de entre 12 y 20 horas, donde está expuesto el Ingreso a la Gestión Escolar y se puede postular, o sea que todo es mucho más fácil. Después, en concordancia con las mesas paritarias y las entidades gremiales se puede generar otra nueva circular para mejorar la que estamos trabajando”, explicó Lorena Savi, al frente de la SAD.

Karina Arrufat, docente de General Arenales, subrayó que “este formato on line nos ha permitido agilizar todos los trámites, sobre todo porque solamente hay una Secretaría de Asuntos Docentes por distrito, y si los docentes no son de la misma ciudad, por ejemplo si son de Carabelas, tenían que venir a Rojas al acto público, cuando ahora salen las ofertas publicadas y los mismos docentes que están interesados se postulan y se hace el acto público, todo desde la virtualidad”.

“Además se agilizarse también es más transparente porque todos se postulan y pueden ver quienes están postulados por el orden de los listados, digamos que es mucho más favorable el proceso”, indicó.

Lorena Savi se refirió a las modificaciones que se vienen produciendo en el plano de las designaciones: “Las Escuelas



LA PERSEVERANCIA
SEGUROS

Desde 1905 tu compañía de confianza.

REPRESENTANTE
EN ROJAS

Kennedy esq. Mitre - Tel: 02475 - 433644

AMOROSO ISMAEL Mat. 46653

AMOROSO DAMIÁN Mat. 77958

LORENA SAVI Y KARINA ARRUFAT, DE LA SAD

hace un tiempo tenían el decreto 258, que tenían docentes que podían trabajar dentro de la escuela si la docente pasaba una licencia de tres o cuatro días, eso es algo que cambió hace dos años y se llama decreto 900, y la escuela puede solicitar suplente desde el segundo día licencia”.

Karina Arrufat destacó que “la relación con los dos docentes es excelente, siempre les decimos que se lleguen hasta las SAD y ante cualquier inquietud o consulta no duden en ir, además en el caso de las herramientas digitales, en la SAD brindamos permanentemente la información en las redes sociales y pueden ver lo que la página ABC va disponiendo, por ejemplo los listados de emergencia, por eso les decimos que no duden en ingresar a nuestras redes para estar al tanto de las novedades”.

CICLO DE CHARLAS EN CLAVE DE AUTOR

“Tenemos mucha difusión respecto de este ciclo, y justamente como estuvo en la capacitación Susana Contini, desde que ella está en el cargo ha generado esta propuesta y lleva adelante distintos tipos de capacitaciones, como es el caso de charlas, ateneos, conferencias y todos destinados al mejoramiento de las trayectorias educativas, para que los docentes puedan tomar distintos tipos de herramientas a fin de fortalecer esas trayectorias”, indicó Lorena Savi.

Apuntó en este plano que “También hay mucho contenido respecto a lo que es prueba de selección, por ejemplo ahora estamos transitando el

concurso de directores titulares, que hacía 19 años que en la provincia no había, así que ahora estamos notificando la fecha de la primera instancia de ese concurso, que es histórico, porque no solamente permite la estabilidad en el cargo, sino que se escuchó el pedido que estábamos haciendo los docentes, de poder capacitarlos”.

ARTICULACIONES

Lorena Savi habló acerca de la comunicación con otras instituciones del plano educativo: “Trabajamos mancomunadamente con el CIIE, también con Jefatura Distrital, con Jefatura Regional, también con los distintos inspectores de niveles y modalidades, ya que por intermedio de ellos nosotros llevamos adelante los actos públicos, porque los encargados de hacer los actos públicos y jerárquicos somos nosotros, pero es a solicitud del inspector, que tiene que estar avalado a su vez por la inspectora Jefa Distrital”.

“Estamos acompañando de manera permanente a los equipos directivos, también a los secretarios y secretarías, porque lo técnico-administrativo es una tarea fundamental, incluso para el cobro de esos docentes, ya que nosotras somos las responsables que los docentes cobren en tiempo y forma”, subrayó.

Por otro lado explicó que “tenemos el sistema HOST, que si el docente no está cargado, por ejemplo antes del 15 de cada mes, suponiendo que cerró el 15 de septiembre, eso lo cobraría en octubre, pero si el docente entró el 1 de septiem-

bre y no se hizo la planilla de contralor correspondiente o no se generó el alta por el sistema único de novedades de agente y si el director lo hizo el 16 o el 17 ese docente no cobra en octubre, recién pasaría a cobrar en noviembre.

“Por esto es que desde la SAD estamos constantemente al tanto de la situación de cada docente, de hecho tenemos un grupo de WhatsApp con todos los directivos de las instituciones, donde ya sabemos la fecha que siempre corta el sistema, así que enviamos un mensaje por el grupo para que estén en conocimiento y traten de cumplimentar con todo lo conlleva para garantizar el cobro de las docentes”, aportó Arrufat.

“Es un derecho que tiene el docente de cobrar en tiempo y forma y más en estos momentos, por eso es que hacemos un seguimiento, y el hecho de estar en un distrito pequeño nos permite saber quien tomó un acto público, si está cargado y si va a cobrar, por eso la comunicación es constante con todos los equipos”.

TRABAJO EN EQUIPO

La Secretaria de Asuntos Docentes consideró que “el trabajo en equipo es fundamental, quienes trabajamos en SAD no somos ni más ni menos que todos los ámbitos educativos, estamos a la par de cada equipo de conducción para trabajar de la mejor manera posible”.

“Hoy podemos decir que tenemos el distrito sumamente organizado, todo el mundo cobra, salvo el que entra el 15 que ya cerró el sistema, el que tomó acto público el 14 tiene que estar seguro que al próximo mes recibirá el cobro”, destacó.

En el cierre de la charla Lorena Savi remarcó que “estamos 24-7 abocadas a esto, porque es la única forma que considero que las cosas funcionan, porque la SAD es el primer lugar donde va un docente cuando recién se inicia, la primera cara que ve es la de quien está en mesa de entrada, y sabemos que debemos tratarlos con la mejor disposición, acompañarlos, asesorarlos, porque de eso depende su trayectoria, el ingreso a los listados y muchas cuestiones inherentes a la docencia”.



INSIDER FINANCE
Sé Protagonista de tus Finanzas!

**Las mejores inversiones para el
2025: pesos o dolares?**

¡Asesorate con profesionales!





Aráoz 1146, CABA.

Tel. (+54) 11 2386-7670

www.insiderfinance.com.ar

WWW.AFASCL.COOP

CON AFA
SIEMPRE
TENÉS MÁS.

APROVECHÁ TODOS
ESTOS BENEFICIOS.

INSUMOS

ACOPIO Y
COMERCIALIZACIÓN
DE GRANOS

COMBUSTIBLE



COMERCIALIZACIÓN
DE HACIENDA

ASESORAMIENTO
INTEGRAL

ALTA COMPLEJIDAD
MEDICA PLUS



AGRICULTORES FEDERADOS
ARGENTINOS

LA COLUMNA DEL PSICÓLOGO JAVIER LAZZATI

Pandemia: Problemáticas y consecuencias que aún hoy afectan a los seres humanos

El reconocido profesional nos cuenta acerca de los principales inconvenientes que surgieron en las relaciones en tiempos de aislamiento, desde separaciones, los miedos, ataques de pánico. Situaciones que aún hoy son motivo de consultas permanentes.

El Psicólogo Javier Lazzati retorna a sus columnas semanales para correr las agujas del reloj, volver el tiempo atrás y trasladarnos hacia aquel mes de marzo del año del 2020, cuando todo el planeta quedaba atónito ante la aparición de un virus completamente desconocido, una enfermedad que puso en peligro a la humanidad y que puso delante de todos quienes habitamos esta tierra la pregunta de que sucedería con nuestra vidas.



El coronavirus puso de rodillas al mundo y las autoridades, con diferentes variantes, se vio obligada a poner en ejecución medidas para proteger la salud, en su mayor medida impidiendo el movimiento en las calles, con la obligación de quedarnos dentro de nuestras casas hasta el momento que la ciencia empezase a jugar su partido.

Javier Lazzati viaja hacia atrás en el tiempo y nos recuerda las problemáticas que empezaron a surgir en las personas a partir del aislamiento total.

“Estaba haciendo un máster en España cuando empezaron a aumentar los casos y de un momento a otro aparece en

las noticias que estaban todos los vuelos cancelados, así que quedé totalmente varado en Madrid”, recordó el profesional.

“Estaba trabajando con algunos pacientes, mientras tanto ya venían avisando en el máster que íbamos a tener menos clases, incluso estaba haciendo prácticas en un Hogar de Ancianos, donde justamente había entrado el virus y había causado un desastre, y a los pocos días se canceló todo. Las

prácticas las tuve que seguir on line, hasta que no se pudo salir más”, señaló.

Contó que “estaba en esos momentos con pocos pacientes porque lo on line recién arrancaba, no era mucho el movimiento que había, hasta que de la noche a la mañana explotó todo, empezaron a caer muchos pacientes y en cualquier horario, porque eran pacientes de acá y también de allá, además por la cantidad que había y porque muchos no podían hablar delante de la familia, así que tenían que encerrarse en el garaje, el baño u otros lugares de la casa”.

PROBLEMAS DE PAREJA

Acerca de las problemáticas que empezaron a surgir por aquel entonces comentó: “La mayoría de los casos eran problemas de pareja, problemas vinculares, ganas de separarse, enojo, discusiones, y lo otro, que todavía están las secuelas hoy en día, eran los trastornos de ansiedad, miedo, miedo a las enfermedades, mucha fobia de contagia, la gente me contaba de la cantidad de veces que se lavaban las manos, le

higiene, había tanto pánico que se terminaba transmitiendo a la mente”.

Sostuvo que “había mucho miedo a la muerte, a estar en espacios más cerca del final de la pandemia, o sea, cuando iban a algún lugar empezaba eso de no querer que se acerque gente, de ver a todo el mundo con barbijo, y había mucha somatización, esto de que el cuerpo quizás produce síntomas y los traslada a la cabeza”.

“Empezar a poner una barrera entre los psicológico y lo que realmente era lo físico fue todo un tema, porque muchas veces no era ni siquiera un resfriado, era el propio cuerpo que seguía las ideas de miedo que rondaba la mente, mucha preocupación, generalmente de la muerte, de uno y de los demás”, explicó el psicólogo rojense.

SIGUE HABIENDO ATAQUES DE PÁNICO

Lazzati marcó que “eso duró años y ahora que ya pasó bastante tiempo sigo viendo casos de ataques de pánico, agorafobia, que es el miedo a estar con mucha gente, estar encerrados con mucho tumulto, y proble-

BIOQUIMICA MARIANA GONZALEZ

 LABORATORIO DE ANÁLISIS CLÍNICOS Y BACTERIOLÓGICOS
 MAT 7387
 (02475) 441232 - Constitución 635
 marianagonzalez.laboratorio@gmail.com

Dr. JUAN DIEGO CORTI
 Odontólogo - Mat. 60720
 Cel. 02474-15-663239 - NUEVO TEL. (02475) 433146
 NUEVA DIRECCION: SARMIENTO 372 (e/Gral. Alvear y Alem)

Dra. Josefina Porro | Ginecología
 COLÓN 469 - ROJAS (B) 2705
 Nuevo Tel. 02475-433955 (Turnos)

CARLOS J MOSTO
 ESPECIALISTA JERARQUIZADO EN PEDIATRIA
 Castelli 485 - De 17 a 20.30 Hs.
 463613 | 02474 665723

Dr. Aquiles Condezo Atencia
 MP. 62256 - Especialista en Ortopedia y Traumatología
 Atención: Lunes a Viernes en CLINICA PRIVADA

Centro de Empleados de Comercio de Rojas

 ATENCIÓN AFILIADOS/AS: TEL.463673 - B.Mitre 272
 FARMACIA: WhatsApp: 54 9 2475 400507
 TEL. 462411

Dra. Susana Caldani
 Obstetricia - Medicina Ginecológica gral.
 Atención por PAMI - Médica de cabecera
 Atiende de Lunes a Viernes en Mitre 288 - Cel. 2474 688682

FANNY GARCIA
 PSICOLOGA - M.P. 7691
 ESPECIALISTA EN PSICOLOGÍA FORENSE
 OBRAS SOCIALES Y PARTICULARES
 ITALIA 867, ROSARIO - MORENO 1026, ARROYO SECO
 CEL. 02474 - 15 - 683680

MATILDE MENDEZ
 Masoterapia digitopuntura - Auxiliar de Kinesiología - Osteopatía
 QUIROPRAXIA - QUIROMASAJE - RELAX - TERAPÉUTICOS - ESTÉTICA
 CORPORAL - REHABILITACIÓN - DEPORTIVO - DRENAJE LINFÁTICO
 PUEYRRÉDON 483 - Tel. 466725 - Cel. 02474-15-669051

LA COLUMNA DEL PSICÓLOGO JAVIER LAZZATI

mas de miedo a las enfermedades, situaciones que los mismos pacientes me cuentan que quedaron de la pandemia, que antes no tenían nada”.

“Era todo un desafío en lo personal -confiesa-, porque dentro de la situación que uno mismo estaba atravesando, había que llevar tranquilidad a los pacientes, tratar de abordarlo con lógica, regulando la ansiedad, todo eso en medio de las noticias que eran cada vez más duras, y era tanta la información que generaba a la vez una preocupación mayor, y a eso se le llama aprendizaje cognitivo, que es tanto el miedo, que en un momento el cerebro dispara una respuesta de lucha o huida, y este caso era un miedo constante”.

Respecto a su trabajo con los pacientes indicó: “En esos casos teníamos que arrancar por pedir que apaguen la tele o que se mire una vez al día, que buscaran la información, y a la vez otro” tipo de información, cuestiones que no tengan que ver con la pandemia, y a la vez si es que buscaban esa información que sea en un horario puntual, que es una técnica de satisfacción emocional”.

“Esta técnica se basa en agarrar una hora específica del día donde se busque y se chequee todo tipo de información, saciar todas las sensaciones, que sea con todo, pero después, por fuera de esa hora puntual no buscar absolutamente nada, y cuando vengan las ganas pro-

ponerse no hacerlo”, explicó.

“Muchas veces la mente es brava en este sentido -expuso-, así que llegaba esa hora puntual, según me lo contaban los pacientes, y se les daba por mirar la pared u hacer otra cosa, es decir que la mente estaba haciendo un efecto contrario, o que iba a generar ese momento de información en otro horario, pero ya el paciente va empezando a controlar ese bagaje emocional y de búsqueda de información o pensamientos que aparece en todo momento, pero se va reduciendo”.

“En el caso de los problemas pasaba muchísimo de aquellas personas que hasta antes de la pandemia se molestaban si no estaban permanentemente en contacto con la otra, y cuando de un día para el otro tuvieron que estar todo el tiempo juntos, que supuestamente era lo que pretendían, empezaban las rispideces, es algo muy común, por la personalidad de cada uno o por aburrimiento, porque llega un momento que no hay nada para hablar y mucho menos se extrañan”, sostuvo.

En este plano agregó: “Cae el deseo, las ganas de verse, todo va cayendo, y cuando más baja, más aumentan las peleas, cuando más aumentan las peleas las personas quieren tomarse un tiempo, pero en este caso pasaba que ese tiempo era dentro de 100 metros cuadrados con suerte, entonces las peleas eran constantes y las separaciones iban en aumento”.

“Pero también pasaba que empezaban ese proceso de separación, que ya no se querían ver más, pero no tenían alternativa de seguir conviviendo, con lo cual mi tarea era ver la manera de que al momento de comenzar ese proceso intentar que el vínculo fuese lo más satisfactorio posible, por ellos mismos y por supuesto para el resto de quienes convivían, mayormente los hijos, que también estaban sufriendo un montón”, subrayó.

Puntualizó que “en la gran mayoría de los casos ese proceso de separación es algo que ya se estaba transitando y la pandemia es como que rebalsó el vaso, era algo que muchas parejas no querían ver y que ahí lo terminaron viendo si o si, porque las discusiones estaban y ahora no es que discutían y se podían ir a la vuelta de la esquina, ahora tenía que estar en el mismo lugar”.

“En muchos casos los llevó a tomar una decisión que quizás se estaban escapando o querían esconder, mientras que en otros era tanta la rispidez o las peleas de dos personalidades totalmente diferentes, que por ahí el no verse tanto ayudaba a llevarlo, pero acá no les quedó otra que enfrentarlo y separarse”, señaló el psicólogo.

Además expresó que “a otras parejas les vino bien porque eran tantas las rispideces de cosas que ni tenían idea que estaban adentro, que empezaron a salir, lo que nosotros le

decimos mucho material de trabajo, y ayudó a que el vínculo fue pueda fortalecer”.

Javier Lazzati consideró que “generalmente los mayores problemas existían por las rutinas, por ejemplo dejaste algo tirado, hacés ruido mientras estoy trabajando, discusiones típicas del día a día, entonces en la terapia de pareja que hacía en ese momento, tratábamos de ver de que manera se podía solucionar, viendo que le afectaba a cada uno, entonces se iba resolviendo a través de la comunicación, de vinculación, de regulación del enojo, de la frustración, del tiempo fuera que es el que tenían que tomarse cuando las cosas estaban tomando temperatura”.

Para cerrar comentó que “también me tocó trabajar con parejas que habían quedado separadas en momentos y en lugares diferentes, por ejemplo uno en Europa y el otro acá, que me decían que no aguantaban más, donde iba apareciendo la ansiedad, el deseo de verse, de la presión de uno por ver al otro, cuestiones en las cuales tenía que estar mediando para tratar de bajar esa intensidad y llevar tranquilidad, cuestiones que no eran fáciles mientras el tiempo iba pasando”.

La pandemia pasó, la ciencia y las vacunas empezaron a ganar el partido, pero es seguro que permanece en la mente de todos, y sobre todo de aquellos que aún sufren las consecuencias.



ACOPIO DE GRANOS



INSUMOS AGROPECUARIOS



COMBUSTIBLES



SUPERMERCADOS



FERRETERÍAS



SEGUROS



MEDICINA PREPAGA



TURISMO



LOGÍSTICA

FÚTBOL LOCAL

Arranca la fecha nueve y hay superclásico

En una jornada que estará embargada por el dolor tras el fallecimiento de Bruno Nicastro se jugará esta tarde el segundo derby del año entre Argentino y Jorge Newbery, que se enfrentan desde las 16:00 horas en el "Venancio Coco Amichetti". Además Juventud recibe a Carabelas.

Mientras la comunidad sigue consternada por el fallecimiento de Bruno Nicastro, el joven jugador del club Boca Juniors, la Liga Deportiva de Fútbol de Rojas y la mayoría de los clubes afiliados decidieron que esta tarde continúe disputándose el torneo local de Primera división, en una jornada que no se desarrollará por completo, ya que no habrá actividad para el conjunto de la entidad Xeneize, en señal de luto por la dolorosa pérdida de su jugador.

Este domingo desde las

16:00 horas se jugarán dos de los encuentros correspondientes a la novena fecha, segunda de la segunda rueda de la etapa de clasificación del certamen que lleva el nombre de Luis Omar Polaco Alvarado.

Uno de los compromisos de la jornada se llevará a cabo en el estadio "Venancio Coco Amichetti" de barrio Unión, donde se disputará una nueva edición del superclásico rojense, recibiendo Argentino a Jorge Newbery, los dos punteros que tiene la competencia.

El equipo conducido por Die-



go Cabezón alcanzó la cima tras superar el miércoles a Carabelas por dos a cero con los goles de Juani Forgues y Tomás Avila, mientras que los comandados por Nicolás Mangione mantuvieron el lugar de privilegio más allá de que tuvieron descanso en la octava fecha.

El otro encuentro de la jornada se disputará en el estadio del "Vagón sin Ruedas" de barrio Nehuenche, donde Juventud será anfitrión de Carabelas, dos equipos que no tienen margen para seguir dejando puntos en el camino.

El Albirrojo empató uno a uno con Boca Juniors en condición de visitante, convirtiendo el gol Axel Peralta, en tanto el equipo de la vecina localidad cayó en su casa con Argentino.

En esta novena fecha quedará pendiente el partido que tiene como protagonistas a Deportivo Unión y Boca Juniors, definiendo la Liga en la semana el día de su desarrollo.

Cabe mencionar que en la previa a los partidos de Primera división se jugarán los cotejos de la categoría Reserva y que este fin de semana tienen descanso los equipos de El Huracán.

FÚTBOL CHACARERO

Van las semifinales del Intercooperadoras 2025

En la penúltima instancia de la competencia se enfrentarán en primer turno en la cancha del Prado Español los elencos de La Vigía y La Vuelta FC, en tanto luego se producirá el cruce entre La Beba y Santa Felisa. Antes se disputará la final de la copa de bronce y las semifinales de la copa de plata.

En la jornada de hoy se llevará a cabo la penúltima fecha del torneo Intercooperadoras 2025, la tradicional competencia futbolera que reúne a elencos representantes de diferentes establecimientos educativos de

la zona rural de nuestro distrito.

La actividad en la jornada de hoy se concentrará en el predio del Prado Español, comenzando a las 11:00 horas con la primera final por la copa de bronce que disputarán los elencos de Jardín

Nro. 1 y Carabelas FC.

Luego será el momento de las semifinales de la copa de plata, jugando primeramente San Martín y Sol de Mayo, en tanto posteriormente se medirán Los Indios y Guido FC.

El plato fuerte de la jornada iniciará a las 15:00 con el primero de los encuentros de las semifinales de la copa de oro entre La Vigía y La Vuelta FC, mientras que luego se cruzarán en la otra semi La Beba y Santa Felisa.



**TIENDA PARA MASCOTAS
ARTÍCULOS DE LIMPIEZA**

El Arca

Pedidos y consultas
2475 47 1789

TODOS LOS MEDIOS DE PAGO

Av. 3 de Febrero 254 (frente a la terminal) - Av. Larrea y Vélez Sarsfield



LLEGAMOS A ROJAS!

¡Vení a conocernos! ESTAMOS EN EVA PERON 460



LA TARJETA DE CRÉDITO DE LA MUTUAL



Fabrimac S.A.

SABEMOS QUE EN TRANSPORTE, LIMPIEZA Y ALMACENAJE, CADA GRANO IMPORTA.

www.fabrimac.com.ar

Av. Helguera 411 - Rojas - Pcia. de Buenos Aires - Argentina - Tel. (+54 2475) 462680 | 464215

CICLISMO

Joaquín Riccobene se impuso en el Rally Bike Calamuchita

El pedalista de nuestra ciudad obtuvo la victoria en la categoría Juveniles en la competencia de 91 que se llevó a cabo en las sierras de Córdoba. Además Lito Ruíz fue segundo en la Máster C2, Paola Allevalo fue cuarta entre las Damas Pro B y Néstor Phillips quinto en la Máster D1.



Este fin de semana se llevó a cabo la décimo octava edición del Rally Bike Calamuchita, competencia de alta exigencia en la cual participaron más de 1500 corredores que se llegaron desde diferentes puntos del país, quienes realizaron un recorrido de 91 kilómetros, con 1434 metros de desnivel.

En la ciudad de Santa Rosa

de Calamuchita estuvieron presentes este fin de semana para hacerle frente al durísimo trazo de los rojenses Joaquín Riccobene, Gustavo Lito Ruíz, Paola Allevalo y Néstor Phillips.

En el impactante paisaje cordobés fue extraordinario el desempeño del joven Joaquín Riccobene, que sumó otro gran triunfo este año, imponiéndose en la categoría Juveniles,

donde fue escoltado por Tadeo Bustos, de Embalse, y por Aaron Wauters, de Los Reartes. El rojense empleó un tiempo de 3 horas 29 minutos y 42 segundos

Otro que completó una tarea excelente fue Lito Ruíz, que finalizó segundo en la divisional Máster C1 con un registro de 3:18:16. En esta divisional se impuso Diego Ré, de Villa Nueva, en tanto tercero quedó Facundo Tizi, de San Nicolás.

También se destacaron el fin de semana haciendo top cinco Paola Allevalo (4:00:53), que quedó cuarta entre las Damas Pro B, divisional en la que se impuso Carolina Pérez, de Mar del Plata, escoltada por Carolina Maldonado; en tanto que Néstor Phillips (3:52:59) fue quinto en Máster D1, en la cual venció Iván Torre, de Río Tercero, finalizando en el segundo lugar Daniel Ledesma, de General Deheza.

Asociación civil "OBSERVATORIO DE VIOLENCIA LA CASA DE TODAS"

**CONVOCATORIA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA.
Ley 15.192**

La comisión directiva de la institución cita a todos los socios y las socias a Asamblea General Ordinaria, bajo la siguiente convocatoria:

"Rojas, 11 de Septiembre de 2025. Convócase a Asamblea General Ordinaria a los socios y socias de la asociación civil Observatorio de violencia "La casa de todas" el día 16 de Octubre de 2025 a las 19:00 hs. en primera convocatoria y a las 20:00 hs en segunda convocatoria, en la sede social de la entidad sita en la calle Avellaneda 151 de la Ciudad de Rojas, a los efectos de considerar el siguiente orden del día: 1. Elección de dos asociados para firmar el acta, juntamente con la Presidenta y la Secretaria. 2. Consideración de la Memoria, Balance General, Inventario, cuadro de Gastos y Recursos e Informe de la Comisión Revisora de Cuentas del ejercicio cerrado el 31/12/2024 "

ROLO MARTÍNEZ

“Siempre invertimos para brindar un servicio de excelencia”

El complejo deportivo Ful Tito sigue apostando a renovarse y a brindar un producto de calidad para los clientes, inaugurando días pasados el cerramiento completo de la cancha de Pádel, una obra de enorme envergadura. Conocemos los detalles de la construcción y la creciente respuesta de los jugadores.

El complejo deportivo Ful Tito Martínez, ubicado en la esquina de Avenida Moreno y Las Heras sigue ofreciéndose como una alternativa de calidad para la práctica del Fútbol 5 y del Pádel, creciendo de manera permanente y cumpliendo con la demanda que van sugiriendo los clientes, con inversiones de relevancia que han marcado una transformación notable en el predio.

Días pasados la familia Martínez realizó la inauguración del cerramiento total de la cancha de Pádel y consideramos relevante conocer los detalles de la obra, para esto es que convocamos al diálogo a Rolo Martínez, propietario de la firma junto a su padre, Peto, de dilatada trayectoria en el ámbito del deporte y la educación física.

“Es una obra que nos costó mucho tiempo, dinero y también destreza humana, es un proyecto que estaba desde la pandemia que se fue postergando porque había otras prioridades dentro del predio, hasta que



llegó el momento de poder hacerlo y cuando se dio la posibilidad lo intentamos”, inició Rolo Martínez.

“Muchos de los clientes que fueron desde siempre nos lo pedían, sobre todo los días de lluvia y viento, es un público que está más acostumbrado a jugar bajo techo, diferente por ejemplo al tenis, así que cumplimos

con esa demanda de la gente”, subrayó.

Entrando en los detalles de la construcción explicó: “Lo que ya estaba era la cancha de Pádel y lo que estaba unido al servicio de la cancha de Fútbol, pero después no habíamos dejado ni las bases para encarar el techo, por ende hubo que arrancar todo de cero, desde

los cimientos de las columnas y todos los detalles, incluso quedan algunas cuestiones por terminar como por ejemplo un cerramiento para el invierno”.

“Siempre lo pensamos de acuerdo a la estética del lugar, no queríamos que fuese un galpón, que uno pase por la calle y no se sepa lo que es, ni que quede todo oscuro, para que también se pueda disfrutar en el verano”, sostuvo.

Señaló que “la obra la llevaron a cabo unos constructores de Misiones, que estaban trabajando en Rojas, y cumplieron en tiempo y forma, la comenzamos en mayo y terminamos en agosto, o sea que nos llevó varios meses, porque no fue solamente techar, hubo un montón de modificaciones que fueron surgiendo sobre la cancha, lo que nos fue demorando”.

“Anexamos además un espacio para observar los partidos en la parte trasera de la cancha y con un decorativo específico, y si es que en algún momento hay mucha gente en el lugar

JORGE O. AGUER CONTADORES
ROSA del C. ALBAMONTE

Gral. Paz 266 - Tel. 465159 - ROJAS (B)
e-mail: aguer.albamonte@speedy.com.ar

Hernán Diego Di Camillo
Escribano Público Nacional

Registro N° 7 del Partido de Rojas (B).
V. ALSINA 557. Tel. 02475 464800
Horario de atención: de 9 a 12 y de 16.30 a 19.30 hs.
ncaggiano@speedymail.com.ar / hernandicamillo@speedy.com.ar

NURIT GARCIA
LIC. EN NUTRICIÓN - M.P. 4745



AVDA. 25 DE MAYO 332
02474 663975

ESTUDIO JURÍDICO

Dr. DI CAMILLO ESTEBAN
Dr. SENIGAGLIESI BRUNO Abogados

LAVALLE 441 - CEL. 2474-688133

Licenciado **Juan Manuel Alvarez Basabe**

PREVENCIÓN Y ASISTENCIA EN ADICCIONES

Tel. 2474 443614

Pablo Gentile
Contador Público Nacional
02352 15467800 pablogentilecp@gmail.com

CARLOS MARIA FARIÑA
ABOGADO
CONTACTO CEL. 11 4411 7309
(LLAMAR O WHATSAPP)

ESTUDIO JURÍDICO CUKAR Y ASOCIADOS

Dr. ADOLFO M. CUKAR - Dr. JORGE L. RIAÑO

Alem 755 - Tel. 464101 / 465616 - e-mail: estudiocukar@speedy.com.ar

PRODUCTOR ASESOR DE SEGURO

Tomás Santana
VENTAS - MATRÍCULA 85402

AV. LAS HERAS 487 | ROJAS - BS. AS.
Tel. 466362 - segurosantana@hotmail.com



ROLO MARTÍNEZ

que nadie se sienta incómodo, aunque también está la galería enfrente donde pueden compartir los dos públicos”, precisó.

“Una vez que logramos la obra fue grande el cambio en cuanto a la concurrencia -destacó Rolo Martínez-, que claramente había mermado en el invierno, incluso hay gente que todavía no lo conoce y espere-mo que puedan venir”.

El propietario de Ful Tito contó que “desde siempre junto a mi padre tuvimos la misma idea, de hacer algo de calidad, que más allá de ir a jugar al Fútbol o al Pádel la gente pueda sentirse como en su casa, vamos a seguir por el mismo rumbo, por eso invertimos en hacer algo de excelencia, y también es por eso que la gente responde, y nos dan fuerzas para seguir avanzando”.

Puso en relevancia que “hubo comerciantes de Rojas que nos acompañaron, como el

caso de Angel Magistratti, que nos dio todas las facilidades, y eso fue facilitando el trabajo, y otros chicos que nos ayudaron en los detalles, además el clima favoreció para que pudiésemos llegar casi al final de la obra, que está en un 90 por ciento y pretendemos terminarla para el verano”.

“Queda ver que vamos a hacer con la galería, si la vamos a cerrar con algo que sea desmontable o con algo que sea desmontable, porque no queremos que se pierda esa esencia que tiene el deporte al aire libre, o sea que pueda estar cerrado los días de lluvia y de frío, y en el verano que pueda estar abierto para disfrutar del parque, después solo quedarían cosas mínimas”, agregó.

Sobre el presente de la firma indicó que “en el fútbol estamos en el promedio de turnos que estipulábamos cuando comenzamos el proyecto, quizás hubo

un bajón en algún momento, quizás algunos de chicos que se van a estudiar, pero se va renovando con otros jóvenes que van armando sus partidos, y después tenemos algunos que siguen desde el primer día”.

Rolo Martínez remarcó en el cierre el acompañamiento de amigos y empresas locales “Hay mucha gente para agradecer, amigos, comerciantes de Rojas, clientes, se dieron un montón de factores para que la obra pudiera concluirse, es más, me pasa muchas veces que voy al predio y no puedo creer que ya tengamos esa estructura, y más aún cuando vemos la manera que la gente la disfruta, así que la seguiremos incentivando con ideas, con torneos que no son los tradicionales, siembre dentro de un marco de fomentar la amistad y la camaradería, cuestiones que también para nosotros son prioridad”.



FARMACIA DE TURNO

Domingo 14 de Septiembre

CHIAVARINO

L. Alem 550

ORGANIZACION INMOBILIARIA **CRIS-SOL**

GRAL. ALVEAR 546 - Tel: (02475) 462148

VENTA DE CASAS, CAMPOS, TERRENOS.

INMOBILIARIA EN GENERAL

CONSULTANOS!

BÁSQUET ZONAL

Mañana juega el Tricolor en el “Bertolotti”

En uno de los partidos que completará la cuarta fecha de la fase regular del torneo Clausura de la Asociación Pergaminense Sportivo Rojas recibirá la visita de Juventud. El viernes hubo triunfos de Sports y Gimnasia y Esgrima.

En la noche de mañana se completará la cuarta fecha de la fase regular del torneo Clausura de Primera división que organiza la Asociación Pergaminense de Básquet, disputándose uno de los encuentros de la jornada en el estadio “Alfredo Bertolotti” de nuestra ciudad, donde Sportivo Rojas recibirá la visita de Juventud, cotejo que iniciará a las 21:15 horas y corresponde a la zona A.

El conjunto Tricolor, que es dirigido por Jonathan Psarras, hará

su debut como local en el segundo certamen de la temporada, buscará recuperarse tras la derrota que sufrió el pasado lunes con Argentino en Pergamino.

El rival de Sportivo Rojas en la noche de mañana, en referencia al Celeste, viene de vencer en la tercera fecha en el “Dorado Merlo” a Círculo Italiano.

El otro encuentro que se disputará mañana por la noche tendrá lugar en el estadio “Marcelo Cholo Vanola” de Colón, donde Alianza recibirá a Comu-

nicaciones, cotejo de la zona B.

EL VIERNES GANARON ARGENTINO Y GIMNASIA

La cuarta fecha de la fase regular del torneo Clausura se puso en marcha en la noche del viernes, jornada en la cual Argentino venció como visitante a Sports en el estadio “Pacalo Picco” por 91 a 61, mientras que Gimnasia y Esgrima derrotó a Ricardo Gutiérrez de Arrecifes por 67 a 60 en el “Atilio Saint Julián”.



AGRICULTORES FEDERADOS ARGENTINOS

ACONDICIONAMIENTO Y COMERCIALIZACIÓN DE CEREALES

CENTRO PRIMARIO ROJAS: Las Heras 560 - Tel. 02475 466003 | neas rotativas

SUBCENTROS: Rojas - Obligado - Indart - Los Indios - Ferré - Hunter - Ascención - Junín

PIZARRAS

MERCADO DE CEREALES

VIERNES 12 · 09 · 2025

DISPONIBLE

	AFA	ROSARIO
TRIGO	285000	s/c
MAIZ	257000	s/c
GIRASOL	518000	s/c
SOJA	437000	s/c
SORGO	s/c	238000

PAGOS A SEIS DÍAS HÁBILES

ESTACION DE SERVICIO **PUMA** AVENIDA HELGUERA 250

MEJOR CALIDAD EN COMBUSTIBLES Y LUBRICANTES

JUEVES DE DESCUENTOS EN NAFTAS Y ION DIESEL

ACEPTAMOS TODAS LAS TARJETAS Y BILLETAS VIRTUALES

Pura 3

HIDRATA
PURIFICA
VITALIZA

0 2 4 7 5
462335

0800-222-0682

CULTURA Y ESPECTÁCULOS

Llega a su fin el Rojas Hot Rod: Miles de personas visitan la muestra

En la jornada de hoy concluirán las actividades del gran evento de la ciudad, que se está llevando a cabo desde el viernes en el Paseo de La Ribera. Esta tarde habrá una entrega de reconocimientos y se presentarán las últimas bandas en vivo.



Miles de personas están disfrutando al máximo del gran evento que año a año propone la ciudad, algo que comenzó como una idea de un grupo de entusiastas por los autos y que once años después se ha transformado en una atracción para miles de personas de la zona viajan para vivir de cerca una muestra con características singulares.

El Rojas Hot Rod combina durante tres días la exposición de los autos antiguos, modificados y tuneados, también las motos más espectaculares, con la mejor gastronomía de la ciudad y las música, con la participación de reconocidas bandas locales y de la zona dentro del género del rock.

En la jornada de ayer se produjo el arribo masivo de los autos, que llegan desde distintos puntos del país, generando una movida extraordinaria para toda la ciudad, en tanto en horas de la tarde continuaron luciendo los artistas convocados, entre ellos la cantante saltense Agostina Barrientos, "Coincidencias", "Que sea Rock", "La Dracu Stone" y cerraba a la noche "Botija Rapado".

En la jornada de hoy se completarán las actividades en el Paseo de La Ribera, donde el público podrá concurrir desde temprano a ver el circular de los vehículos más extravagantes y presenciar los tradicionales trompos.

En horas del mediodía se realizará la entrega de recono-

cimientos por parte de la organización a los diferentes visitantes, mientras que por tarde será el momento nuevamente de la mejor música, en este caso con las presentaciones de "El culo de Yoko", de Rojas, luego Jo-Sandro, la "Missouri Ramblers",

"Legendarios 70", y para el cierre "The Tarkus", de Salto.

Hasta el momento miles de personas están disfrutando de colorido espectáculo que propone el Rojas Hot Rod, el gran espectáculo del año en la ciudad.

SEPELIO

† **SARA ELVIRA RODRIGUEZ VDA. DE RUBIO**
q.e.p.d.

Falleció el viernes 12 de Septiembre de 2025, en su domicilio. Casa velatoria: Gral. Alvear 589, Rojas. Sepelio: Sábado 13, a las 12 hs., previo paso por la Iglesia, Cementerio Municipal. Servicio: Casa Solari Hnos. y CLYFER

† **BRUNO NICASTRO**
q.e.p.d.

Falleció el jueves 11 de Septiembre de 2025, en su domicilio, a los 23 años. Sala velatoria: Avellaneda 517, Rojas. Sepelio: Sábado 13, a las 10 hs., Cementerio municipal, responso en parroquia San Francisco de Asis. Servicio: Casa Hernández y CLYFER.

INOCULANTE PARA MAÍZ Y SORGO

BIOFERTILIZANTE **DEGfértil**® PGPR

Maíz Sorgo

Inoculante de última generación, con sistema **Fusion Three** (Crecimiento radicular + solubilización de fósforo + fijación de nitrógeno).

Pseudomonas fluorescens / Azospirillum brasilense
ENRIQUECIDO CON MOLIBDENO, COBALTO, BORO, MANGANESO, HIERRO, MAGNESIO, ZINC Y AZUFRE

Ruta 188 Km. 110 Telfax: 02475 - 465701 465692 / 496170
e-mail: degser@speedy.com.ar Rojas B2705ZAB - Pcia. Bs. As.
www.laboratoriosdegser.com.ar

DEGSER

SERVICIOS COOPERATIVOS

desde 1934 generando iniciativas, acompañando y aportando al desarrollo local, cumpliendo un rol social.

CLYFER

Eléctricidad Distribuidora de energía Urbana y Rural

NPlay internet - tv Rojas, Carabelas y Zona Rural

Pavimentación Provisión de hormigón y construcción.

Agua Potable Rafael Obligado

Sociales Sepelios

CLYFER